Fallece Conchita Nuño, la monja que se entregó a curar necesidades en Turón

La religiosa, de 69 años, fue misionera en Brasil y desarrolló durante casi medio siglo una intensa y "generosa" labor como enfermera

Mieres del Camino, D. M.

Concepción Nuño tenía buen oído y una voz bien templada, pero lo que la definía era que siempre tenía una canción en el corazón. Esta religiosa natural de Burgos dedicó toda su vida a cuidar a los demás. Su reciente fallecimiento ha generado una profunda tristeza en la comunidad de las Dominicas de la Anunciata, pena que también se ha extendido por el valle de Turón, al que Sor Conchita dedicó casi por entero la última década de su vida. Una entusiasta entrega que se ha visto bruscamente consumada a causa de un fulminante cáncer. Tenía 69 años, tiempo que dedicó a cuidar a los demás. Le gustaba cantar en la iglesia, pero su pasión era apoyar y socorrer a los más necesitados.

Conchita Nuño era enfermera y en su juventud trabajó como misionera en Brasil. "Era una persona especial, que se dedicó siempre a los demás, hasta el punto, en ocasiones, de olvidarse de sí misma". destacan sus compañeras de congregación. A Turón llegó ya con cerca de 60 años, pero se integró rápidamente en la comunidad, cuidando de enfermos, dando catequesis, organizando talleres y dando apoyo a la actividad eclesial. Durante años colaboró con el ahora párroco de la Puebla del Río, José Rafael Menéndez. "Todos la echaremos mucho de menos, porque fue todo corazón. Atendió con solicitud amorosa a personas mayores y enfermos. Era enfermera y ejerció su profesión de la mejor de las maneras", destaca el religioso.

Sor Conchita residió en la Casa de las Dominicas de Turón hasta su clausura, hace ahora unos siete



Conchita Nuño, en Turón.

años. Tras su traslado a las dependencias de Mieres, cada día cogía el autobús y se desplazaba a Turón para atender a personas mayores y enfermos. Sobre todo se preocupa-

ba por personas sin apoyo familiar: "A las ocho de la mañana ya estaba en la parada de autobús con la comida en una mochila y no regresaba hasta última hora del día", seña-

lan sus compañeras. "Además de su entrega, era una persona muy cariñosa que se hacía querer. El vacío que deja es enorme".

En ocasiones, vidas ejemplares pasan casi desapercibidas pese a dejar una profunda huella en la comunidad. Ese es el caso de Sor Conchita. "Fue un ángel de Dios en la tierra. Fueron 47 años de consagración religiosa marcada por una obsesión en su corazón: dar todo, darse del todo, darse a todos, quedarse sin nada, que lo tengan todo. Donde estaba sor Conchita no falta nada", sostiene Enrique Álvarez Moro, actual párroco de la Unidad Pastoral de Turón.

Antes de llegar a Mieres, su última parada, la religiosa pasó por Oviedo, Gijón Ribadesella, Grado y Pesoz. Su trayectoria comenzó con un largo viaje. Durante dos años permaneció en Brasil, colaborando con en el Centro Comunitario del Maracaná, en Montes Claros. Allí aún se acuerdan de ella. Con motivo de su fallecimiento, sus antiguas hermanas han querido tenerla presente con cariño: "Su entusiasmo misionero era inagotable y era una persona de una generosidad impar. Én la misión era incansable y, ante las dificultades, no reclamaba y siempre se mostraba optimis-ta afirmando que mañana sería mejor. Su nombre quedó grabado en la historia de esa comunidad".

El funeral por Conchita Nuño se celebró en "su" iglesia de San Martín de Turón. Sus restos ya descansan en el cementerio de Mieres: "Siempre estuvo disponible para quien la necesitara y su labor será difícil de suplir", señalan sus allegados.

Presentaciones online y exposiciones en el Día del Libro de San Martín

Sotrondio, L. M. D.

La Concejalía de Cultura y las bibliotecas públicas de San Martín del Rey Aurelio conmemoran el Día Internacional de Libro apostando por las actividades "online" para la presentación de libros y novedades literarias, a las que se suman dos exposiciones, un taller de manga y teatro.

Los actos comenzarán mañana, día 23, con la presentación del libro "Mientras yo viva, Gaspar no morirá", obra de José María Álvarez "Pipo", sobre la vida de Gaspar García Laviana, misionero que luchó por los derechos de los desfavorecidos en Nicaragua durante la revolución sandinista y que falleció en combate. La retransmisión se realizará a las 19 horas en directo a través de la página de Facebook del Ayuntamiento.

En cuanto a las exposiciones programadas, Espacio La Plaza albergará, del 19 de abril al 14 de mayo, sendas muestras de los cuentos "La colina de los elfos" y "La pastora y el deshollinador", de Hans Christian Andersen. La segunda exposición versará sobre los cómics de aventuras y se podrá visitar en la Casa de la Juventud, del 19 al 30 de abril.

Además, las bibliotecas públicas de San Martín grabarán y difundirán a través de las redes sociales un vídeo con las últimas novedades literarias para adultos y público infantil, así como un vídeo dirigido a los colegios con las últimas publicaciones juveniles y para niños; además del citado vídeo sobre Andersen. El día 30 también habrá un taller de cómic en la Casa de la Juventud.

La Folixa na Primavera, "un éxito" pese a las restricciones de aforo

Mieres del Camino, A. V. "Se han cumplido los objetivos, que era demostrar que se pueden hacer cultura de forma segura y cumpliendo todas las medidas". Así analizaba el concejal de Cultura de Mieres, Juan Ponte, el desarrollo de la Folixa na Primavera, celebrada el pasado fin de semana bajo el lema "Ensín Folixa". Más de medio millar de personas acudieron a los eventos programados. "Se agotaron las entradas para casi todos los eventos, y nos dimos cuenta de que hay elementos que podemos mantener

más allá de esta edición especial de La Folixa", señaló el edil. En concreto, hacía referencia a la Folixina, un evento preparado para los más pequeños de la casa, que se celebró en el patio de los colegios Liceo y Aniceto Sela y que tuvo una gran acogida.

"Por primera vez en mucho tiempo, vimos un clima de cierta alegría en Mieres. Siendo consciente de que no estábamos en una fiesta al uso, y que todavía no es tiempo de ello, pareció que la ciudadanía respiraba otro ambiente, que ya necesitaba", finalizó Ponte.



Uno de los eventos de la Folixina, en el patio de los colegios Liceo y Aniceto Sela. | A. Velasco

Los autores Maxi Rodríguez y Leiticia Sierra, mañana en La Pilarica de Mieres

Mieres del Camino

La librería mierense La Pilarica celebra mañana 23 de abril el Día del Libro con la organización de su VI Maratón literario, que comenzará a las 12 horas. Está previsto que participen los autores Maxi Rodríguez (su último libro, "Lear o el deporte rey") y Leticia Sierra ("Animal"). Para poder participar es necesario apuntarse. La cita previa se puede obtener llamando al teléfono 684624941.